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 Рональд Пофалла, председатель «Петербургского диалога», считает, что Чемпионат мира 

по футболу даст России возможность показать себя открытой и гостеприимной страной. 

Именно поэтому на субботнее заседание «Петербургского диалога» — последнего 

функционирующего германо-российского формата взаимодействия на официальном 

уровне — приехал директор Немецкого футбольного союза Райнхард Гриндль.  

 

Чего вы ожидаете от «Петербургского диалога» в эти выходные?  

Пофалла: Это будет интересно сразу с нескольких точек зрения, ведь «Петербургский 

диалог» — единственный оставшийся официальный формат взаимодействия гражданских 

обществ России и Германии. Заслуживает внимания тот факт, что российская сторона все 

чаще включает в состав своей делегации представителей неправительственных 

организаций, и палитра мнений в ходе нашего разговора становится всё шире. 

Журналисты также принимают участие в заседаниях. Всё это свидетельствует о том, что 

российская сторона готова к большей открытости.  

Будете ли вы высказываться о действиях российского правительства в отношении 

Навального и других оппозиционеров? 

Пофалла: Свобода слова — одна из важнейших ценностей нашей демократии. В прошлом 

я вел очень много противоречивых дискуссий на эту тему. Конечно, действия России не 

соответствуют нашим представлениям и ценностям, и, конечно же, нам придется 

поговорить и об этом. С другой стороны я вижу, что наши российские партнеры 

становятся более открытыми и не могу это не приветствовать.  

Чемпионат мира по футболу в России уже совсем скоро. Это тоже тема для диалога?  

Пофалла: Да, сегодня с нами приехали президент Немецкого футбольного союза 

Райнхард Гриндль и Томас Хитцльбергер. В форуме также принимает участие Александр 

Джорджадзе, заместитель генерального директора российского оргкомитета. Столь 

представительный состав участников — уже большой успех. Сам чемпионат мира — 

настоящий шанс для России показать себя открытой и гостеприимной страной, а участие 

гостей со всего мира позволит россиянам развеять свою неприязнь по отношению к 

Западу.  

Крупные мероприятия в России часто сопряжены с проблемами.  



Пофалла: На заседании «Петербургского диалога» мы, конечно, обозначим свою 

позицию: необходимо соблюдение определенных требований, в частности обеспечение 

свободы слова и СМИ. Журналистам не должно создаваться никаких препятствий в 

работе. Россиянам сейчас необходимо заниматься этими темами, и уже одно это — 

большой плюс.  

Видите ли вы движение к лучшему и в других аспектах?  

Пофалла: Основной точкой преткновения для существенного улучшения отношений 

Запада с Россией является ситуация на Украине. Если называть вещи своими именами, то 

здесь ничего не изменилось, и пока украинский кризис продолжает влиять на наши 

отношения.  

А помимо этого? 

Пофалла: В некоторых областях наши отношения идут только в гору. Товарооборот 

между нашими странами в первом квартале 2017 г. вырос почти на треть. Да, это рост 

после падения в результате введения санкций, и мы всё еще не достигли докризисного 

уровня, но главное в том, что торговля развивается. Интерес представляют также 

обсуждаемые в Москве реформы для поддержки малого и среднего бизнеса. Участники 

«Петербургского диалога», несомненно, смогут внести свой вклад в это обсуждение.  

На саммите «Большой двадцатки» в Гамбурге запланирована первая встреча Путина и 

Трампа. Можете ли вы что-то сделать для этого события?  

Пофалла: Конечно, весь мир следит за первой личной встречей президентов. Значение 

для международных отношений имеет то, смогут ли страны «Большой двадцатки» найти 

понимание по важнейшим вопросам защиты климата, миграционным стандартам и 

программам помощи беженцам в горячих точках. Совместная борьба с терроризмом также 

невероятно важна. Мы как участники «Петербургского диалога» можем попробовать 

разобраться в том, с какими устремлениями российская делегация едет в Гамбург, и 

рассказать всем о наших представлениях.  

 

Интервью у Рональда Пофаллы взял Грегор Майнтц. 

 


